

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berakhirnya penyusunan karya ilmiah skripsi ini dari bab secara keseluruhan, maka terlahir akan kesimpulan dan saran yang didapatkan. Berikut ini adalah kesimpulan dan saran pada karya ilmiah skripsi ini.

1. Proses pelaksanaan internalisasi nilai kerja sama dalam kegiatan ekstrakurikuler *drum band* di MI Muhammadiyah 3 Al-Furqan Banjarmasin meliputi perencanaan, pelaksanaan dan evaluasi. Dalam perencanaan melalui kerja sama antara guru dan pelatih menyusun program kerja, menyiapkan materi dan menyiapkan sarana dan prasarana yang dibutuhkan. Pada proses pelaksanaan internalisasi kerja sama diterapkan pada saat pembagian kelompok dalam berlatih, selain itu tugas yang diberikan juga berhubungan dengan kelompok untuk meningkatkan kerja sama dan kekompakan mereka. Hal yang dirasakan peserta didik yang mengikuti ekstrakurikuler *drum band* merasa senang selama mengikuti kegiatan dan mampu bekerja sama dengan baik sesama teman dengan arahan oleh pelatih. Pada saat evaluasi, peserta didik diberikan tes oleh pelatih untuk melihat bagaimana kemampuan yang dimiliki. Dan tugas kelompok juga diberikan untuk melihat kemampuan kerja sama mereka.

2. Faktor pendukung dan penghambat pada internalisasi nilai kerja sama dalam kegiatan ekstrakurikuler *drum band* yaitu peserta didik, pelatih, orang tua, dana, ruang kelas dan sarana prasarana.

B. Saran

1. Bagi kepala sekolah diharapkan menjadi acuan untuk kedepannya, dengan memperbaiki atau menyediakan sarana dan prasarana berupa alat musik *drum band* yang lengkap untuk dapat menunjang proses pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler *drum band* agar kekompakan antara peserta didik meningkat. Selain itu kepala sekolah diharapkan agar lebih bekerja sama dengan pelatih agar mampu menanamkan nilai kerja sama dalam kegiatan ekstrakurikuler *drum band*.
2. Bagi pelatih dalam pelaksanaan internalisasi nilai kerja sama dalam kegiatan ekstrakurikuler *drum band* di MI Muhammadiyah 3 Al-Furqan diharapkan mengikuti pelatihan untuk meningkatkan kemampuan dalam melatih *drum band*. Pelatih diharapkan dapat berkomunikasi dengan baik dengan orang tua serta mampu memotivasi lebih semangat lagi agar peserta didik yang sering tidak ikut latihan dapat berhadir saat kegiatan.
3. Bagi peserta didik diharapkan dalam kegiatan ekstrakurikuler *drum band* dapat mengikuti kegiatan secara aktif dan selalu hadir dalam kegiatan. Untuk meningkatkan kekompakan dan kerja sama diperlukan keterlibatan aktif peserta didik. Selain itu diharapkan dalam internalisasi nilai kerja sama yang ditanamkan, peserta didik dapat melaksanakan sesuai arahan dan dapat bekerja sama dengan baik dengan teman. Untuk kedepannya, penerapan

internalisasi nilai kerja sama tidak hanya diterapkan saat latihan saja akan tetapi juga pada kehidupan sehari-hari.

4. Untuk penelitian selanjutnya, diharapkan dapat melengkapi aspek yang belum peneliti temukan pada skripsi ini, bekerja keras menerapkan *skill*, hormat terhadap orang lain, mengendalikan temperamen, memperhatikan perasaan orang lain dan menerima pendapat orang lain dan bermain secara terkendali. Untuk penelitian selanjutnya dapat dikembangkan kedalam penelitian kuantitatif dan R&D.